

Los próximos días

● **Martes, 21 de junio.** Exposición de diseño artesano en la Cámara Oficial de Comercio, en Plaza de San Vicente, 1.
Se Clausurará el día 25. Horario de visita los días laborables de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

● **Miércoles, 22 de junio.** En el Museo de Santa Cruz, calle Cervantes, 3; continúa la exposición de las obras recientemente ingresadas en el museo, visible de 10 a 19 horas excepto domingos tarde y lunes. Así mismo se exponen grabados del museo en el palacio de Fuensalida, Plaza del Conde, 2 con el mismo horario de visitas.

● **Jueves, 23 de junio.** Organizado por el Museo Sefardí del Ministerio de Cultura, tendrá lugar un recital de música sefardí a cargo de Dina Rot. Será en la Sinagoga del museo, C/ Samuel Levi, s/n. a las 20,30.

Clausura de la exposición de óleos de Enrique Higuera Infantes que se encuentra en la Caja de Ahorro Provincial de Toledo, Palacio de Benacazón. Visitas de 6 a 9 de la tarde.

● **Domingo, 26 de junio.** Organizado por el cine-club infantil «Santa Bárbara» se pasarán las películas Otra vez al ataque y Dobermans. El cine-club está en la c/ Iglesia, 6 y el pase será a las 18,30.

● **Lunes, 27 de junio.** En la galería Selección se inaugura una exposición conjunta de Miguel Barbero (óleos), Rodríguez Andrade (óleos) y Revelles Arjona (acuarelas). La galería está en Puerta Llana, 14, siendo el horario de visitas de 10 a 14 y de 18 a 20 horas.

EL PERSONAL

Rafael Sancho San Roman, Médico Psiquiatra y Director de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo presidirá el próximo domingo el acto de homenaje a Dominico Theotocopuli que ha organizado la Academia y con el cual cerrará el presente curso académico. El acto tendrá lugar en el Imperial Monasterio de Santo Domingo de Silos (el Antiguo) y constará de un homenaje poético al pintor cretense que también supo captar en sus cuadros el espíritu de lo toledano, también se descubrirá una lápida ofrecida por la Real Academia, que dejará constancia para el futuro de este homenaje. La placa será descubierta por el Sr. Sancho San Román y ha sido realizada por el Académico correspondiente Francisco García «Kalato» y está sostenida por un Ángel de un modelo del propio Greco.

Juan Ignacio de Mesa, ex-alcalde de Toledo, ha conseguido ser una de las personas más populares de la ciudad y de las más queridas por los toledanos debido a la entrega en tiempo y persona que durante estos cuatro años ha venido realizando en pro de una gestión ya analizada y sabida por todos. En fechas pasadas, fue homenajeado por un grupo de amigos, que pretendían, en tal celebración, expresar su acatamiento y respeto ante su labor durante los dichos



años pasados, no solo por el desempeño de su cargo sino también por la admiración a su persona. Acto con que muchos se congratulan aunque no pudieron estar presentes. El ex-alcalde, al que sorprendió la noticia de tal homenaje, se mostró muy entusiasmado y su sonrisa de satisfacción atisbó en todo momento, incluso en las palabras de agradecimiento dirigidas a este grupo de amigos, que fueron testigos de su emoción.

Bernardino Rguez, de la Fuente, nacido hace 53 años en nuestra ciudad, dedicado desde sus años de juventud a la cerrajería y la forja, y actualmente de-



fensor a ultranza de la artesanía tradicional toledana a la que dedica todo su tiempo, llega a nuestras páginas como artífice callado, in-nombrado a la sombra de la luz del acto para el que realiza su obra. En muchas ocasiones su artesanía ha estado en boca de informadores, en las manos de nuestras máximas autoridades y de altas personalidades que nos visitan. El acto simbólico de entrega de una esplendorosa llave de la ciudad, deja en la más sorda de la penumbra el nombre del artesano que con su tradicional fragua, su lima y sus manos en actividad durante veinticinco días ha honrado al presidente de Italia, al Presidente de Alemania, a su santidad el Papa y últimamente a los Duques de Luxemburgo.

7 días

TURISTAS de excepción, los Grandes Duques de Luxemburgo Juan y Josefina Carlota, acompañados de los Reyes de España, han sido, la pasada semana, como los inaugurados oficiales de la temporada turística, y no solo propiciaron la apertura de la Puerta del Perdón, sino que, de manera simbólica, vinieron abrir la compuertas por donde todo el turismo europeo se nos va a colar en los meses venideros.

Y, como para dardarles de los medios adecuados, la Junta de Comunidades ha editado el mapa regional, que no es cosa que la primera riqueza nacional se nos pierda por los desmontes sin plano de carretera que echarse a los ojos.

LOS mosquitos toledanos lo tienen peor, sin embargo, con la medida iniciada esta semana de fumigar las orillas del Tajo desde avionetas. Algo parecido a la «fumigación» de ilegales que los empresarios de la construcción han emprendido, denunciando a 16 empresas de las clandestinas, echando una mano punitiva a los cuatro inspectores de la provincia que, por lo visto, no dan abasto.

Pero, tal vez, la sorpresa de la semana ha estribado en la respuesta del gobierno sobre la base de Sonseca, la cual, después de ventitantos años de ser considerada como americana y militar, ha aclarado que ni se trata de una base, ni es americana, sino española y dedicada a trabajos de lo más científico. Por si fuera poco, el personal americano destinado en Sonseca se ha ofrecido para aliviar la sed crónica del pueblo, con lo que los lazos de amistad podrían estrecharse considerablemente para ironía de la historia, ahora que el Ayuntamiento sonsecano estrena ayuntamiento de izquierdas.

SIN que se haya comprobado que tenga nada que ver con la amenaza de nuevos trasvases que los regantes murcianos se han empeñado en mantener, los procesos diarréticos estivales hacen su estrago anual entre los toledanos en un nivel de incidencia de más de centenar y medio de casos, lo cual, según han aclarado las autoridades sanitarias es perfectamente normal. Tan normal como que los muchos amigos del ex-alcalde de Toledo, Juan Ignacio de Mesa hayan querido homenajearle por todo lo alto a su vuelta de su viaje turístico por tierras helenas.

Aunque para homenaje viajero, el de la Marsodeto 83 con la que la semana ponía broche de oro a sus siete días que se han de comer las heme-rotecas.

La foto



Foto Molina

Unos ojos cargados de futuro

Bajo la pancarta reivindicativa, a lomos del tractor, los ojos cargados de futuro de este alevín de ecologista son la expresión palmaria, la encarnación con gorra de lana, de la época que se nos avecina de renacimiento naturalista.

«Cabañeros» pone el nombre, el motivo, la ocasión, pero el afán ha nacido de más lejos, de un sentimiento cada vez más generalizado de mejoramiento exterior, que tiene de diferente, tal vez, respeto a antiguos afanes perfeccionista, el que ahora se pone el acento no en los corredores oscuros del alma sino en los jardines abiertos de la propia naturaleza. Signo de los tiempos, el ecologismo es hoy la religión occidental y su culto se extiende día a día hasta abarcar, incluso, lo páramos mesetarios de esta región nuestra que aún no acaba de salir de la contrareforma.

Conforme el niño de la foto crezca y vaya dejando chicas mangas y perneras, irán desarrollándose a su lado estas ideas que ahora a muchos se les antoja un poco hijas de la moda. Pero el viento de la historia, sim embargo, sopla a su favor y, Cabañeros más o menos, el ecologismo está llamado a ser la fe con minúsculas de un mundo tecnocrático y videocomputarizado. La pena es que, tal vez muchos no lo veamos y tengamos que conformarnos con asomarnos ala mirada de este primer germen de futuro ecologista para atisbar un poco de mañana.

Porque mirar el presente ecológico aquí, en la orilla del Tajo, descorazona bastante.